

CORREO DE LA MAÑANA

ANUNCIOS

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

En 1.ª plana, línea cuerpo 10 . . . 0'50 pta.
En 2.ª id. id. id. 10 . . . 0'25
En 3.ª id. id. id. 10 . . . 0'10
En 4.ª id. id. id. 10 . . . 0'05

SUSCRIPCION
al mes . . . 1'25 ptas.
trimestre . . . 3'75
Fuera de la provincia, id. . . 5'00
año . . . 24'00

Badajoz.—Año V.—Número 1.353

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Viernes 22 de marzo de 1918

El triunfo del patriotismo

MAURA PRESIDE LA CONCENTRACION MONARQUICA

Ante los pavorosos peligros que se ceran en el horizonte de la vida nacional, al cabo ha habido un momento feliz de reflexión contrita en que los hombres de la monarquía se han sobrepuesto a las menudas querrelas de sus egosmos y han pensado en salvar a la patria del abismo en que la precipitaban, y volviendo la vista a la cumbre solitaria, pero siempre enhiesta y venerable de las grandes virtudes ciudadanas, donde se encontró siempre el gran patricio español, han resuelto agruparse todos en torno suyo para que la patria y la monarquía salven el pavoroso escollo a que la condujeron tantas prevaricaciones.

El Ministerio que acaba de formarse da al alma nacional, en estos momentos de angustia, la sensación consoladora de que no se había extinguido por completo en el pecho de sus hijos el amor patrio que demandaba este arranque generoso de efusión para demostrar ante el mundo que España, por fortuna, no es un país en plena liquidación, como tantos otros que están a punto de deshacerse, sino que es una nación consciente de su fuerza y capaz de volver sobre sí rectificando los extravíos de sus días aciagos, para manifestar la plenitud de sus energías.

Están combinadas en ese Gobierno, no sólo las representaciones y jefaturas de todas las fuerzas políticas gubernamentales, sino las más reputadas capacidades de cada una de las tendencias y orientaciones.

No significa su acoplamiento en un Gabinete la renuncia de sus respectivos ideales, sino al necesario olvido transitorio de sus diferencias para pensar en lo único co-

mún a todos, el santo amor a la patria que los une a todos para salvarla del peligro que la amenazaba.

Y como en esto no hay discrepancias, todos han podido coincidir en este momento supremo como un solo hombre al alto fin de salvar a la patria.

Ha sido necesario que Brexo llegara a las puertas de Roma; pero al cabo este impulso generoso tiene la eficacia redentora de poner sobre las pasadas culpas la atenuación de los sinceros arrepentimientos, además de disminuir la responsabilidad con la demostración de que no fué todo mala fe en los desaciertos, cuando el amor patrio no había muerto en los corazones.

No nos queremos dejar llevar de los optimismos que este rasgo generoso de patriotismo resucita en los corazones que buscaban desolados una abnegación en los hombres de Gobierno; pero mientras llega, si es que Dios así lo desea, el momento del desengaño, no queremos entregarnos al desaliento ya que, desde hace tiempo, no hemos encontrado una ocasión como esta para alimentar esperanzas de halagadores sucesos para el porvenir de este país que todavía tiene hombres capaces de sentir todo el fuego de los amores por España cuando los graves peligros amenazan su tranquilidad y su vida.

El Ministerio que acaba de formarse, significa el triunfo del patriotismo; los que conservamos este sentimiento como un culto, no podemos ante este fausto suceso entregarnos a prematuros pesimismo; por eso al conocerlo, no hemos podido menos de corear desde este extremo de la nación el grito unánime que resonó en Madrid al publicarse: ¡Viva España!

Ofrecióle la cartera de Hacienda, pero el señor Besada la rehusó de la manera más categórica, por hallarse totalmente identificado con el señor Dato.

El señor Maura declina el encargo de formar Gobierno

A la una de la tarde llegó de nuevo a Palacio el señor Maura. Permaneció con el Rey hasta la una y veinticinco.

Al salir del regío Alcázar manifestó a los periodistas que ya podía darles cuenta de todo lo ocurrido.

He declinado de un modo completo y definitivo el encargo de formar Gobierno. —¿Quién vendrá ahora?—preguntaron los periodistas.

—No lo sé; pero creo que no tardará en llegar Villanueva.

Después manifestó a los representantes de la prensa, que en su casa entregaría una nota explicando los motivos de su renuncia.

Villanueva en Palacio.—Se celebrarán nuevas consultas

A las dos y media de la tarde llegó a Palacio el presidente del Congreso, señor Villanueva.

Su entrevista con el Monarca duró próximamente media hora.

A la salida, manifestó que había acudido, llamado por el Monarca, para ampliar su consulta.

Creo—añadió—que el Rey llamará con este objeto a alguien más, quizás dos o tres personas no tardarán en venir en Palacio.

Uno de los periodistas le preguntó si había recibido el encargo de formar Gobierno.

—No sean ustedes maliciosos; ya saben que yo les engaño con la verdad—contestó el señor Villanueva.

A nuevas preguntas de los reporteros, el presidente del Congreso eludió una respuesta categórica, y para justificar su actitud dijo que tenía que guardar reserva, como se hace siempre que se aguarda alguna cosa de interés y que puede no realizarse.

Los periodistas le preguntaron entonces si se había ratificado en la opinión que dió ayer al Monarca.

—¿Qué cosas tienen ustedes!—exclamó. No creo que deba seguir aconsejando una solución que ya se ha demostrado que no puede realizarse.

Ya sin querer contestar a nuevas preguntas, entró en el automóvil.

Romanones en Palacio.—Aconsejó que la crisis se solucionara rápidamente

Poco después de ausentarse de Palacio el señor Villanueva, llegó el conde de Romanones.

Permaneció breve rato. Manifestó que él nada podía decir y que tal vez vendría hoy alguna persona que podría ofrecer noticias de interés.

Rehusó manifestar a quién se refería al decir esto.

También manifestó que había aconsejado al Monarca que solucionase la crisis rápida, rapidísimamente, pues cada momento que pasa, las dificultades son mayores.

De esta situación—añadió—no es culpable el Rey, y llegará el día en que se conozcan los verdaderos responsables.

—¿Volverá usted?—preguntaron los periodistas.

—Seguramente que no; no van las cosas por el camino de las soluciones liberales.

Dato y Besada rehusan el encargo de formar Gobierno

Poco después de salir Romanones, llegó a Palacio el jefe de los conservadores, señor Dato.

Minutos después llegaba el señor González Besada, quien preguntó a los periodistas si había llegado el señor Dato, contestándole que se encontraba en la Cámara regia.

Próximamente dos horas permanecieron

con el Rey los primates conservadores.

A la salida manifestó el señor Dato que el Rey le había honrado en el encargo de formar Gobierno, pero atendidas las dificultades que ofrecería la disolución de unas Cortes recién elegidas y por otros motivos que había expuesto al Monarca, se vió precisado a no aceptar el Poder.

González Besada manifestó que también le había sido conferido el encargo de formar Gobierno, pero que no contando con elementos bastantes para tener mayoría en las Cámaras y poder hacer una labor benéfica, no había aceptado el regío encargo.

Los señores Dato y Besada, anunciaron que vendría el señor Lacierva y tal vez alguien más.

Lacierva en Palacio

Minutos después de las siete, llegó a Palacio el señor Lacierva.

Los periodistas le preguntaron si había sido llamado para formar Gobierno, contestando negativamente; pues el objeto de su entrevista con don Alfonso, era el de ampliar los términos de su consulta.

Veinticinco minutos permaneció Lacierva en Palacio, manifestando a la salida que había aconsejado al Rey la rápida formación de un Gobierno nuevo, pues las circunstancias actuales exigen con apremio indeclinable que la solución no se demore.

Después, añadió que había dicho al Rey que prestaría su apoyo a cualquier Gobierno que se formase.

—¿Presidirá usted el nuevo Gabinete?—Yo estoy fuera de la combinación—contestó Lacierva a los periodistas.

Maura vuelve a Palacio

A las ocho de la noche volvió el señor Maura a Palacio, manifestando a los periodistas que había sido llamado otra vez por el Rey.

Preguntó a los reporteros qué había sucedido, informándose de las manifestaciones de los políticos que habían desfilado por Palacio.

Al decirle los periodistas que el señor Lacierva había ofrecido apoyar al Gabinete que se formara, hizo Maura un gesto de extrañeza y montó seguidamente en el ascensor.

A las ocho y media salía el señor Maura del regío Alcázar.

—Nada puedo decir a ustedes—se limitó a decir el ilustre estadista.

Los periodistas le dijeron que había gran expectación por conocer la forma en que se solucionará la crisis.

—Lo creo; las circunstancias son para que así suceda.

—¿Pero usted no formará Gobierno?—preguntaron los reporteros.

—¿Solo?—se limitó a preguntar el señor Maura.

A nuevos requerimientos de los periodistas dijo que no se celebrarían seguidamente nuevas consultas, pues el Rey iba a cenar, pero que más tarde tal vez acudiría alguien más a Palacio.

Los primates políticos se reúnen con el Rey

Minutos después de las diez, llegó a Palacio el señor Dato.

Manifestó que no podía decir nada más sino que el Rey le había citado.

Poco después llegó al regío Alcázar el conde de Romanones, limitándose a decir que creía necesario e imprescindible que mañana mismo apareciera en la Gaceta los nombramientos del nuevo Ministerio.

Seguidamente llegó el Presidente dimisionario, señor marqués de Alhucemas, enterándose por las periodistas que ya estaban en la Cámara regia los señores Dato y Romanones.

Después de oír esta noticia, se apresuró a subir en el ascensor.

A los pocos minutos llegó el señor Maura, no haciendo manifestación alguna.

A los breves momentos entró en Palacio el señor Alba, quien subió a reunirse con los demás señores en la Cámara regia.

Los mauristas contra Lacierva.—Explicando la actitud de Maura

Los mauristas se mostraban hoy indignados contra el señor Lacierva, considerándole como el principal culpable de que las gestiones del señor Maura hubiesen fracasado.

Además de la actitud ya conocida del señor Lacierva negándose a aceptar otra cartera que no fuese la de Guerra, aseguraban los mauristas, sin recatarse en publicarlo, que el señor Lacierva se mostró decidido a no abandonar el Ministerio que desempeña más que a la fuerza.

Añadían los mauristas que el señor Besada manifestó a Maura, que el partido conservador vela con simpatías su subida al Poder y le prestaría su apoyo, pero que no podía entrar a formar parte del Gabinete ni prestarle el concurso personal de ningún miembro del partido, porque éste deseaba seguir siendo la oposición de su majestad.

Los liberales ofrecieron al señor Maura el concurso de sus votos para caso preciso, pero se negaron a entrar en el Gabinete que formase don Antonio por entender que éste pretendía formar un Gobierno de ideas conservadoras.

Ante estas actitudes, el señor Maura se encontró sin más fuerza parlamentaria que la de sus amigos políticos y la del señor González Hontoria, reducida a su voto, ya que entraría en el nuevo Gobierno sin otra significación que la suya particular.

Además, el señor Flores de Lemus, que habla de ser uno de los ministros, ni siquiera tiene representación parlamentaria.

Una nota oficiosa del ministro de la Guerra

En el ministerio de la Guerra se ha entregado hoy a los periodistas una nota oficiosa diciéndole que el señor Lacierva reunió hoy con el propósito de despedirse de ellos, al general subsecretario a los generales jefes de Sección, alto personal del Ministerio y de algunos centros y dependencias militares de esta corte.

El señor Lacierva se presentó ante los mencionados militares, mostrándose muy emocionado.

Comenzó diciendo que había llegado el triste momento de su despedida.

Al tener que encargarme de esta cartera—añadió—os ofrecí poner toda mi fe y mis trabajos al servicio del ejército, y cuando estos mis desvelos comenzaban a traducirse en la labor emprendida, azares de la política me alejan de vosotros.

Se me han ofrecido otras carteras, pero todas las he rehusado; para continuar en el Ministerio, seguiría únicamente al frente de este departamento, pues creo que lo menos que puedo ofrecer es mi lealtad.

Los asistentes al acto aplaudieron con entusiasmo las manifestaciones de Lacierva.

Se oyeron varias voces que gritaban: «Viva nuestro Ministro».

El ministro tuvo que retirarse ocultando la gran emoción que sufría.

Desanimación en la Bolsa

Hoy apenas se cotizaron valores en la Bolsa, pues la mayoría de los Bancos y agentes no quieren comprometerse en operaciones, por no recibir órdenes de sus corresponsales, a causa de la paralización en los servicios de comunicaciones.

También se hace imposible adquirir cheques, pues no se reciben ni se pueden transmitir las órdenes de pago.

La nota de Maura

El señor Maura ha entregado la nota que ofreció a los periodistas.

Dice en ella que manifestó al ser consultado que cuando intentásemos reunir una mayoría en las nuevas Cortes, formada con grupos que tengan representación en el Ministerio, sus antecedentes y sus convicciones personales le excluirían de semejante compromiso.

Invitado después insistentemente para

Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

MADRID

22, 1'30

Bolsa

Interior 4 por 100, serie F, 73'35.
Banco España, 000'00.
Tabacos, 000'00.
Francos, 00'00.
Libras 00'00.
Cédulas hipotecarias, al 5 por 100, 000'00.

Lotería Nacional

Números mayores y premios primeros del sorteo celebrado en Madrid, en la mañana de ayer:

Primer premio.—3.812, Constantina-Algeciras.

Segundo premio.—4.357, Palencia-Cabra.

Tercer premio.—5.447, Sabadell-La Línea.

Otros premios mayores.—10.087, 19.577, 11.857, 15.563, 20.117, 10.650, 3.748 (Badajoz) y 8.409.

Las actas de Badajoz

Para hoy estaba señalada en el Tribunal Supremo la vista pública de las actas correspondientes a la circunscripción de Badajoz, a consecuencia de las protestas formuladas en el acto del escrutinio por el candidato derrotado, señor Pacheco.

Como no se presentara nadie a impugnar la validez de la elección, el presidente del jurado de Actas dió por terminada la vista, sin más trámites.

El señor Maura en Palacio.

Continuará sus trabajos para formar Gobierno

A las diez de la mañana llegó a Palacio el señor Maura.

Permaneció media hora en la Cámara regia.

A la salida manifestó a los periodistas que había dado cuenta al Rey de los trabajos que realizaba para la formación del

nuevo Gobierno, pero que todavía no podía anunciar nada como definitivo.

Volveré después de celebrar algunas conferencias, terminó diciendo el señor Maura.

Cambó rehusa la cartera de Fomento.—Nota oficiosa

Desde Palacio marchó el señor Maura al domicilio del leader de los regionalistas catalanes, señor Cambó, ofreciéndole la cartera de Fomento.

El ofrecimiento fué rehusado por las razones que el señor Cambó consignó en la siguiente nota oficiosa que entregó a los periodistas:

«Por el señor Maura se me ha ofrecido una cartera, habiendo declinado el ofrecimiento, tanto porque el nuevo Gobierno que se propone formar no responde al concepto que del Gabinete que debería constituirse en estos momentos tengo formado y expuse en mi consulta al Rey y en mi discurso de Barcelona, cuanto porque en la apreciación del problema regionalista no hemos podido llegar a un acuerdo, por la distinta manera de comprenderlo y los diferentes medios que consideramos convenientes para resolverlo.»

Lacierva sólo quiere la cartera de Guerra

Después de conferenciar con Cambó, marchó el señor Maura a visitar al señor Lacierva.

La conferencia con el ministro de la Guerra dimisionario, fué breve y en ella el señor Maura le ofreció la cartera de Fomento.

Lacierva expresó a Maura que no aceptaría en el nuevo Gobierno la cartera que se le ofrecía, pues caso de pertenecer a él sería únicamente en el ministerio de la Guerra.

Besada niega su concurso a Maura

El señor Maura visitó después al ex presidente del Congreso, señor González Besada.

domicilio particular, luego se supo que habla contraorden y que esta noche pernoctaria en el palacio de Buenavista.

En cambio se sabe que el señor Lacierva tiene dispuesto para mañana la noche un viaje a Murcia, donde se propone pasar unos días.

Alcalá Zamora se despide

Esta mañana el ministro de Fomento reunió en su despacho a los altos funcionarios de dicho departamento, obsequiándolos con motivo de celebrarse la fiesta de San Niceto.

El señor Alcalá Zamora se despidió de sus subordinados por tener el firme y decidido propósito de no entrar en el nuevo Gobierno que se forme.

Disgusto entre los telegrafistas movilizados

Existe gran disgusto entre los funcionarios de Correos y Telégrafo que han sido movilizados como sujetos al servicio militar.

Quéjense de que además de continuar prestando sus servicios como oficiales de Correos, se les obliga a tener que hacer la instrucción como soldados.

Efectivamente, son llevados al cuartel de María Cristina.... (vuelve la censura).

¿Qué ocurre con los empleados de Hacienda?

El Director general de Seguridad, al tener noticias de lo que ocurría con los empleados de Hacienda, dispuso que.... por si se consideraba necesario enviar fuerzas seguidamente.

El conde de Caralt manifestó que la creía innecesaria, pues contaba con la adhesión del personal, aun cuando éste había empezado.... acaso.... solidaridad.... (La censura impide transmitir el resto de la noticia).

Los sujetos a la movilización

Se han considerado como comprendidos en las reales órdenes sobre movilización, todos los empleados de Correos y Telégrafo, que tengan menos de treinta y dos años, incluso los redimidos a metálico y los inútiles.

Correspondencia detenida

Es tan considerable el número de sacas de correspondencia que se encuentran detenidas en los patios de la Central, que el arquitecto de la dirección general de Comunicaciones, ha manifestado que existe peligro....

Todo igual

Continúa en el mismo estado el conflicto....

Impresiones políticas

La noticia de la subida al Podel del señor Maura, fué acogida con evidentes manifestaciones de simpatías en todas partes.

La noticia fué anunciada por los transparentes de los periódicos y el numeroso público ante ellos congregados la recibió con manifestaciones de entusiasmo. No se habla de otro asunto en todo Madrid.

Algunos políticos distanciados del señor Maura no se recataban en manifestar que era la única solución que podía intentarse en los difíciles momentos que atravesamos.

No se ha producido la menor protesta en todo Madrid.

Hasta los elementos avanzados ecogen en estos instantes con el mayor respeto el nombre de Maura para Presidente.

Animación extraordinaria

Hasta más de media noche ha durado la animación en los centros políticos y en la central de Teléfonos, que estuvo atestada de público.

Se hacían muchos cálculos acerca del resultado que ofrecerán las gestiones que realice el señor Maura.

Fantasías políticas

Entre las varias noticias que circularon a última hora sobre las gestiones realizadas por el señor Maura, figura la siguiente que fué tomada por exacta entre algunos periodistas y corresponsales.

Decíase que el señor Maura, después de salir de Palacio, visitó a los señores Lacierva, Romanones, Cambó, Alhucemas, Dato y Alba, para solicitar el apoyo de todos ellos con el objeto de formar un Gabinete de concentración.

Se asegura que todos estos políticos, excepción hecha del señor Alba, habían ofrecido su colaboración y que entrarían en el Gobierno un amigo de Alhucemas, otro de Romanones, otro de Cambó y el señor Villanueva, quien desempeñaría la cartera de Guerra.

Se decía también que Romanones presidiría el Congreso, Alhucemas el Senado y que Groizard pasaría a la presidencia del Consejo de Estado.

Todo este relato resulta inexacto.

Maura comenzará mañana sus gestiones

Las referencias exactas sobre las gestiones hechas por el señor Maura, son las siguientes:

Don Antonio marchó desde Palacio al ministerio de la Guerra, conferenciando brevemente con el señor Lacierva.

Después se dirigió a su casa, donde solamente recibió a algunos íntimos y se acostó temprano, según tiene por costumbre.

Mañana es cuando realizará las gestiones necesarias para formar un Gobierno, según tiene proyectado ya de antemano.

DEL EXTRANJERO

Explosión de un polvorín

París.—Ha ocurrido una fuerte explosión en el polvorín de Davignonw, resultando completamente destruido el edificio.

Fueron recogidos 10 muertos y 24 heridos.

Dinero para la guerra

Berlin.—El Reistadg ha votado nuevos créditos para la guerra por valor de 15.000 millones de marcos.

Protesta en Suecia

Stokolmo.—El Gobierno ha formulado su protesta ante el Gabinete de Berlín por el apresamiento de tres vapores suecos.

Esperando una respuesta

Nueva York.—El Gobierno solamente espera para incautarse de 700.000 toneladas de buques holandeses a que el Gobierno de Berna manifieste cuál es su resolución sobre el empleo de barcos holandeses para servicio de los aliados.

AVISO

La Compañía de Seguros contra incendios «La Catalana», se ve obligada a poner en conocimiento de sus asegurados y del público en general, que don Víctor Pérez Humanes, subdirector de la misma en la provincia de Badajoz, desde 1912, no ha cesado en ningún momento en el cargo que tan cumplidamente desempeña, y que el traslado de su oficina a Sevilla obedece única y exclusivamente al deseo del señor Pérez Humanes de tener más tiempo libre para las atenciones de su cargo.

Quedan, pues, dermentidos los falsos rumores que acerca de esto han propalado los que, sin duda por causas bien sabidas, tienen interés en entorpecer la brillante gestión de nuestro subdirector don Víctor Pérez Humanes.

El día político

EN EL GOBIERNO CIVIL

Hablando con el Gobernador. Sin noticias de Madrid

Anoche nos recibí a la hora de costumbre en su despacho oficial el señor Gobernador civil de la provincia, conversando unos momentos con nosotros.

A las preguntas que le hicimos acerca de la actualidad política, nos manifestó que no había recibido noticia alguna de Madrid, ignorando por tanto el desarrollo de los sucesos políticos.

La Junta provincial de Subsistencias se reúne.—Una amenaza de los carboneros.—Está asegurado el consumo

Bajo la presidencia del señor Polo de Bernabé, celebró anoche una reunión la Junta provincial de Subsistencias, a fin de dar cuenta de la instancia suscrita por los vendedores de carbón de la capital.

Los carboneros piden en el escrito presentado que se eleve más el precio de tasa, pues vendiendo al que en la actualidad posee, se ven lesionados sus intereses.

La Junta examinó con detenimiento al asunto propuesto, y defendiendo los intereses del vecindario, estimó no alterar el precio de la tasa y que se siga vendiendo el carbón a 1'50 pesetas la arroba, como está tasado.

La Junta cree que comprando el carbón a 1'30 arroba, puede venderse a 1'50.

Como los carboneros anuncian que se verán precisados a cerrar sus establecimientos en el caso de que no se modifique la tasa, acordó la Junta hacer saber al vecindario que no se debe preocupar de tal amenaza, pues la Alcaldía tiene adoptadas las medidas necesarias para evitar que el pueblo se quede sin carbón.

En el caso de que se llegara al extremo anunciado por los carboneros, ya se notificará al público por la Alcaldía el sitio donde puede adquirir el carbón a precio de tasa.

Está dispuesta la Junta a que se reapete la tasa y castigará severamente a los infractores de ella.

EN LA ALCALDÍA

Dice el Alcalde

Nos dijo anoche el señor Clavel, cuando le visitamos en la Alcaldía, que se había reunido la Junta provincial de Subsistencias, tratando de diferentes asuntos; pero el más principal fué el de los carboneros de la localidad, que anuncian no pueden vender el combustible al precio de tasa.

La Junta ha resultado que se haga cumplir su acuerdo y tiene adoptadas las medidas oportunas.

La comisión de Feria

Para ayer estaba citada la comisión de Feria de este excelentísimo Ayuntamiento, con objeto de dar comienzo a los trabajos necesarios para confeccionar el programa de festejos.

Únicamente asistieron el presidente y un vocal, no pudiendo por tanto tomarse acuerdo alguno.

Comisión citada

Con objeto de celebrar una reunión, han sido citados los vocales que componen la comisión de Beneficencia y Sanidad, para esta tarde a la una.

Sesión ordinaria

A las siete de la tarde de hoy se celebrará sesión ordinaria, en primera convoca-

toría, en el salón de actos de este Ayuntamiento.

En el orden del día redactado figuran los siguientes asuntos:

Informe del señor arquitecto en la instancia del presidente del Club deportivo Extremeño.

Para las madres

«Higiene del embarazo y de la primera infancia», por la doctora Solís. Prólogo de Ramón y Cajal. Librería de Arqueros.

El mercado extremeño

Información general del mercado de aceites

La esperanza de que se pueda exportar alguna cantidad de aceite, mantiene la firmeza en los mercados productores, y por ello el de Sevilla cotiza como en la semana anterior: aceites nuevos, corrientes, limpios, poca acidez, menos de tres grados, de 16'43 a 16'50 pesetas los 11'50 kilos; más endebles, de 16'12 a 16'25.

La actividad en el mercado de Tortosa es grande. citándose el hecho de que una casa ha adquirido 300.000 kilos con destino a la futura exportación. Los precios son: del país, superior, a 25'50 pesetas; los 15 kilos; mediano, a 25; inferior, a 24'75; Aragón, de 25'25 a 25'50.

El mercado de Barja cotiza en alza, ofreciendo: aceites nuevos, a 161 pesetas; lampantes, a 154.

Valencia sigue ofreciendo de 16 a 17 pesetas arroba.

La plaza de Barcelona muestra tendencia al alza, siendo los últimos precios facilitados por el gremio de almacenistas, los siguientes: andaluz superior, de 170'65 a 171'74 pesetas; idem corriente, de 165'22 a 166'30. Tortosa inferior lampante, de 169'57 a 178'26; idem buenos, de 178'26 a 186'96; idem finos, de 186'96 a 191'30; Aragón, de 182'91 a 195'65; Urgel, de 182'91 a 191'30; Ampurdán, de 182'91 a 191'30. Campo de Reus, de 186'96 a 195'65. Todo pesetas los 100 kilos.

Los aceites de orujo mantienen sus anteriores precios.

El presidente de la Cámara agrícola de Sevilla ha dirigido una exposición al ministro de Hacienda, en la que se hace constar que la actual cosecha ha de rendir, por lo menos 329 millones de kilogramos, y como el consumo nacional está calculado en 190, se pide la libre exportación de los 139 millones restantes.

Informaciones de los mercados de esta provincia, enviadas por nuestros corresponsales

Ribera del Fresno.—Está paralizado el mercado en general, siendo escasas las operaciones que se realizan.

El aceite se vende a 15 pesetas arroba, estando desanimado el mercado.

La cebada experimentó un alza, cotizándose a 16 pesetas fanega.

Oliva de Mérida.—El mercado de cereales está paralizado por completo.

Don Daniel Bobo, de Zamora, ha comprado a varios cosecheros dos vagones de aceite, pagando la arroba a 62 reales.

Para la farmacia

de don Sandalio Huertas, San Juan, 51, Badajoz, se precisa un practicante con buenas referencias y mucha práctica.

Adhesiones a los empleados de Correos y Telégrafo

Durante el día de ayer fueron muchas las adhesiones que recibieron los empleados de Comunicaciones.

También mostraron su conformidad con las juntas de Defensa de ambos cuerpos, los oficiales y jefes que aún no se habían adherido.

Al mismo tiempo se ha repartido con profusión el siguiente avio:

«Las tarjetas de adhesión a los Cuerpos de Correos y Telégrafo, seguirán recibiendo el día 21 del actual, desde las diez a las dieciséis, en la calle de Bravo Murillo, número 5, y en la de Vicente Barrantes, número 7, domicilios respectivos de don Enrique Vázquez y don Paulino de Miguel Gamero.

Badajoz, 20 de marzo de 1918.»

Los que simpatizan con la idea deben apresurarse a dejar tarjeta en los domicilios indicados.

Anuncio

Se arrienda a labor y pastos el cortijo «La Colegiata», de 1.200 fanegas, próximo a Solana de los Barros.

Para tratar, en el mismo o en Aceuchal, con el encargado de don Esteban G. de Salamanca.

Un suicidio

En el pueblo de Hornachos, se ha cometido un suicidio y el cual ha llamado poderosamente la atención.

El joven de dieciséis años, Antonio Lesna Corvo, estaba trabajando en las faenas agrícolas, en el sitio denominado «Prados de Zafra», en unión de una cuadrilla de trabajadores.

Cuando efectuaron un descanso, Antonio se alejó de los obreros, llevando varias trampas para cazar pájaros.

Creyóse que el joven iba a colocar las ballestas y volver después, pero como no acudiese, se dió cuenta a la benemérita, sospechándose que Antonio se hubiera arrojado a un pozo sin brocal que existe en el sitio «Huerta de Medoza», unos 400 metros distante del pueblo, pues en las proximidades se encontró su gorra.

Personadas las autoridades en el sitio indicado, se hizo un reconocimiento en el pozo, siendo extraído el cadáver del joven Antonio Lesna.

La sorpresa de los que presenciaban estos trabajos fué grande, toda vez que el infeliz suicida tenía vendados los ojos con un pañuelo, suponiéndose que se lo pusiera para no ver la caída.

Se ignoran los móviles que hayan inducido a este joven para adoptar tan fatal resolución.

ZOTAL

Para la desinfección de gallineros, palomares, conejeras y canarieras.

Jabón ZOTAL

Antiséptico, medicinal y de tocador. Venta: Droguerías y Perfumerías. Camilo Tejera y Hermana. Sevilla. Proveedores de la Real Casa.

De Instrucción pública

Notas de la Sección

Al alcalde de Trujillanos se le participa que el Rector ha concedido la licencia solicitada por don Ramón Méndez, para hacer oposiciones.

Al alcalde de Puebla de Sancho Pérez, se le envía título de maestra interina a favor de doña María González Calderón Prat.

Se remite a la Junta Central relación de los jubilados y pensionistas que residen en otras provincias y cobran en ésta.

A la Junta Central se remite el expediente de clasificación del maestro jubilado, don Sacramento Mora Paredes.

A doña Dolores Caraballo, de Villanueva del Fresno, se le traslada orden de la Dirección general de 25 de febrero.

A doña María Madrid, de Villar del Rey, se le comunica que ha cumplido sesenta y nueve años, y por tanto que envíe el oportuno expediente para su jubilación.

A don Sebastián de Prada, de Badajoz, se le expide certificación de tener completo el expediente de oposiciones.

Participase al alcalde de Almedrales que el Rector ha concedido a doña Aleda Flores, el permiso solicitado para hacer oposiciones.

Al Rector se remite instancia de don Horacio Andino, solicitando permiso para ir a oposiciones.

Se envía a la Junta Central expediente de haberes devengados y no percibidos de don Doroteo Morales Benítez.

Al secretario de la Facultad de Derecho de Madrid se le envía recibo acreditativo de haber entregado a don Antonio de Sosa Valdés, su título.

Participase al alcalde de Esparragosa de Larez, que el Rector ha concedido permiso a doña María Josefa Moreno, para hacer oposiciones.

Títulos

Relación de los títulos que se encuentran en esta Sección a disposición de los interesados y que si no pasan a recogerlos serán devueltos.

De don Antonio Rillo y García Camacho, doctor en Medicina.

De don Pedro Sánchez Palencia, de Mirandilla, de Practicante.

De don Rufino Carrasco Ledesma, de Herrera del Duque, ídem.

De don Juan González Carrasco, de Contador mercantil.

De don Román García Blanes y Pacheco, de licenciado en Derecho.

Pedro Gómez Muñoz

DENTISTA
Echegaray, número 7, principal.—Badajoz

Vida municipal

Recaudación del día

Estado de ingresos y pagos habidos en esta Depositaria municipal durante el día de ayer:

	Pesetas.
Existencia del día anterior . . .	198'02
Ingresos	
Por Consumos (día 18)	1.547'01
Por Consumos (día 19)	477'23
Matadero	1.548'82
Ciencieros por Consumos	177'00
Plaza Mercado	219'35
Total	4.167'43
Pagos	
A la Hacienda por Consumos	3.000'00
Atenciones Cárcel	350'00
Total	3.350'00
Existencia para el día siguiente	817'43

Teatro López de Ayala

Sesión continua de cinematógrafo desde las siete de la noche.

Bienvenida

Muerte sentida

Victima de larga y penosa enfermedad, ha dejado de existir el que en vida fué don Andrés Martín Martín, teniente de Infantería y profesor de primera enseñanza.

Hijo de modestísima familia, pasó la flor de su juventud al lado de sus padres, dedicado a las más penosas faenas del campo.

Sorteado que fué y una vez soldado, marchó a Cuba, donde le cogió toda la fuerza de la campaña, en la que demostró más de una vez su valentía y heroísmo, no tardando en vestir el uniforme de oficial, que tan a pulso y trabajosamente supo ganarse.

La rudeza de la campaña y el ardor de su espíritu siempre encaminado hacia el cumplimiento del patriótico deber que allí le había llevado, quebrantaron demasiado su salud y le obligaron a regresar a la península, esperando de reponerse.

La constancia y laboriosidad innatas en él, unidas a su feliz imaginación, colocaron un laurel más a su corona, pues mientras descansaba, hizo rápida y libremente la carrera del Magisterio, ejerciéndola después en éste, su pueblo natal, con gran provecho, y al faltar el incansable maestro, vuelve el pueblo a notar los efectos del atrasado y pernicioso ambiente en que se halla sumido.

El sepelio, verificado hoy, tarde, ha sido una entera manifestación de duelo, siendo llevado el féretro por la Guardia civil de este puesto, y sobre él los atributos del arma.

Terminado el entierro, el comandante del puesto, don Angel Pérez Martín, hizo entrega de las aludidas prendas a la familia, en los siguientes términos:

«El Rey, satisfecho de sus servicios, os entrega como recuerdo el sable, y el Ejército, el ros.»

Acompañamos en el sentimiento a su atribulada y numerosa familia, y le enviamos desde estas columnas nuestro más sentido pésame.

FERNÁNDEZ DE SEVILLA.

Bienvenida, 17-III-1918.

MANUEL SOLÍS, electricista

Prim 38. Teléfono 233.

Información frumentaria

Relación de las especies introducidas ayer en esta capital:

Harina, 12.000 kilos; trigo, 26 ídem; café, 2.510 ídem; chocolate, 23 ídem; vinos comunes, 215 arrobas; patatas, 10.000 kilos.

NOTICIAS

En el cremadero municipal fué destruida media higuera de un huey, que estaba en mal estado.

—Programa para hoy en el café de La Unión:

A las seis y media de la tarde.—Quinteto:

1.º, Funicul-Funiculá, Meissler; 2.º, Raymond, sinfónica, Thomas; 3.º, Malagueña, violín y piano, Sarasate; 4.º, Fausto, fantasía, Gounod; 5.º, El método Górritz, selección, Lleó.

A las nueve y media de la noche.—Quinteto:

1.º, Los camarones, serenata, Valverde y Torregrosa; 2.º, Rapsodia de fados, J. da Costa; 3.º, Tosca, selección, Puccini; 4.º, Leyenda (violín y piano), Wieniawsky; 5.º, Fra Diavolo, abertura, Auber; 6.º, Fausto, marcha popular, Alvarez.

—Importante.—En la presente semana recibirá nuestro amigo don José Muñoz, dueño del establecimiento de ferretería «El Candado» (plaza de la Soledad, 10), importante remesa de carburo de calcio que venderá a precio reducido.

—Postres baratos.—Carne de membrillo a 1'50 pesetas kilo. Frutas en alimbar a 2'50 pesetas kilo. Confitería La Cubana.

—Consultorios del oculista p on Delfín Cáceres Jiménez.

En Sevilla, del 10 de marzo al 20 de mayo, calle Jesús del Gran Poder, núm. 28.

—No comprar ninguna clase de materiales de construcción sin visitar la fábrica de mosaicos y almacenes de Domingo Olgado, calle de Prim, número 7. Tiene un surtido inmenso en bañeras, lavabos, bidets, azulejos ingleses y del país, etcétera. Precios muy económicos.

—Se compran borras de las tinajas después de sacado el vinagre. También se compra raspadura de corcho.

A. P. San Basilio, 15 (Sevilla).

—Calenturas de los niños.—Lo mejor Antipalúdico Santano, de uso externo, sin medicamentos y con seguro éxito. Farmacia Sucesor de Ubierna.—Badajoz.

Cintas para máquinas de escribir

bir de todos los sistemas

Cintas para máquinas de escribir «Smith Premier», «Underwood», «Remington», «Ideal», «Royal» y demás sistemas.

Cintas de un solo color, 5 pesetas; cintas bicolor, 7'00.

En la imprenta de este periódico: Bravo Murillo, 5 y 7. Teléfono, 143.

De mercados

Albuquerque Se venden 2.000 quintales de corcho empilado. Para tratar, con sus dueños don Luis R. Varo, doña Joaquina Guzmán, don José Barrantes y señora viuda de don Valentín Maya.

Men Rodríguez de Sanabria NOVELA HISTÓRICA, ORIGINAL DE DON MANUEL FERNANDEZ Y GONZALEZ tentes en la nota de los fondos recaudados a los receptores; dudaba, decimos, de calmar la irritación del rey porque don Simuel, persona íntima, por decirlo así, en el alcázar, espía de sí mismo, habla presenciado muchas reyertas en el matrimonio y en qué matrimonio por feliz y bien avenido que sea no las hay? pero ninguna de tan profundas consecuencias. En las habidas hasta entonces, don Pedro, violento y duro hasta cierto punto, había caído al fin en los brazos de la Padilla, dominado por su prudencia, por su amor, por su dulzura... en la ocasión presente había salido irritado, trémulo, entregado a sí mismo, que era el peor enemigo a que podía entregarse el rey don Pedro.

ga; cebada, 15'50; avena, 10; garbanzos, 35; aceite del año, 16'50 pesetas arroba; idem viejo, 16 50. Oliva de Jerez Don Narciso Palacios Gómez tiene a la venta 125 arrobas de aceite nuevo y 60 del viejo. Precios del mercado: trigo, 17'50 pesetas fanega; cebada, 17; avena, 10'50; garbanzos, 36. Oliva de Mérida Precios del mercado: Trigo blanco y rubio, 16'50 pesetas fanega; cebada, 15; avena, 10; garbanzos, 40; aceite del año, 15'50 pesetas arroba. Puebla del Prior Don Pedro González vende 180 ovejas, entre ellas, 90 primarias y 250 corderos. Precios del mercado: Trigo, 18'50 pesetas fanega; cebada, 14'50; garbanzos, 30; habas, 20; aceite, 16 pesetas arroba. Puebla de la Calzada Se ofrecen garbanzos de todas clases dentro del pueblo. Para la venta de cereales y demás productos, diríjanse a don Diego Pinilla. Se ofrecen varias partidas de garbanzos castellanos de 43 a 47 en onza. Precios del mercado: trigo, 19 pesetas fanega; cebada, 14; avena, 10'50; garbanzos castellanos, 45 y 47'50 pesetas fanega; aceite del año, 16'50 pesetas arroba; vinos; 3'50; leche de cabra y de vaca, 0'60 litro. Puebla de la Reina Precios del mercado: trigo, 16'50 pesetas fanega; cebada, 12'50; avena, 11; garbanzos, 30; aceite del año, 15. Quintana de la Serena Don Juan Ortiz tiene a la venta 350 lechones de tres a cuatro meses, de buena clase. Para tratar, con dicho señor. Don Rafael Gómez Coronado y Barquero, tiene a la venta 1.300 arrobas de lana merina, de éstas 200 arrobas negra. El que desee adquirirlas puede pasar a verla y tratar a la vista. Precios del mercado: trigo, 21 pesetas fanega; cebada, 15; avena, 11; garbanzos, 30; aceite del año, 17 pesetas arroba. Ribera del Fresno Doña Concepción Gragera vende una alameda de álamo negro, con árboles de gran tamaño y muy buena madera. Don Wenceslao Olea y don Manuel Gragera tienen a la venta sus pilas de lana merina, de superior calidad. Don Claudio Cabo vende 15.000 arrobas de vinos blanco y tinto. Para tratar, con sus dueños, en este pueblo. Precios del mercado: trigo, 17'50 pesetas fanega; cebada, 16; avena, 11; garbanzos, 30; aceite, 15 pesetas arroba; lanas, 86. Santa María Don Juan Díez vende: 80 fanegas de garbanzos tiernos, 80 blandos simiente castellana (garbanzas), 800 de trigo simiente Llerena con tendencia al ahijamiento, propio para simiente, 30 de albillas, 80 de habas y 30 arrobas de aceite. Don Teodoro Triguero Hernández tiene a la venta 250 arrobas de aceite de esta cosecha. Para tratar, con dicho señor. Precios del mercado: trigo, 18'50 pesetas fanega; cebada, 14'50; avena, 10; garbanzos, 30; habas, 20; aceite del año, 15'50 pesetas arroba; idem viejo, 19. Trasierra Precios del mercado: trigo, 18 pesetas fanega; cebada, 15; garbanzos, 30; aceite del año, 16'25 pesetas arroba; patatas, 2'50. Usagre Precios del mercado: trigo, 16'50 pesetas fanega; cebada, 12; avena, 7'50; garbanzos, 30; habas, 19; aceite del año, 20 pesetas arroba. Valdeatorres Precios del mercado: trigo, 17 pesetas fanega; cebada, 15; avena, 7'50; garbanzos, 35; habas, 22'50; aceite del año, 18 pesetas arroba; idem viejo, 20; vinos, 3'50. Valverde de Leganés Precios del mercado: trigo, 18 pesetas fanega; garbanzos, 35; habas, 22'50; aceite del año, 17'50 pesetas arroba. Valverde de Burguillos Don Emilio Carretero vende unas 70 fanegas de garbanzos superiores. Para tratar, con dicho señor. Valle de Santa Ana Don Claudio Sánchez Cordón tiene a la venta 300 tablonos de castaño, 40 de cerezo y 40 de chopo, de cuatro a 12 centímetros de grueso, 15 a 50 de ancho y dos a cuatro metros de largo. Don Manuel Conejo Caballero desea vender 30 cerdos de ocho arrobas, a 32'50 pesetas uno. Precios del mercado: Trigo, 17'50 pesetas fanega; aceite, 17'50 pesetas arroba. Villafranca de los Barros Doña María Cabeza de Vaca, vende una pila de lana del corte presente, de buena clase, blanca, merina. Don Francisco Trigo Marcos tiene a la venta una máquina segadora marca «Deering», una yunta de mulas molinas, de alzada dos dedos sobre la marca, de cinco años de edad y enganchadas para coche; un aserró con sus guardacielos.

nes un bolquete, 9.000 arrobas de vino tinto y 13.000 blanco, de la cosecha 1916. Precios del mercado: trigo, 19 pesetas fanega; cebada, 15; avena, 14; garbanzos, 25; habas, 20; aceite del año, 15'50 pesetas arroba; idem viejo, 16. Villar del Rey Don Tomás Morera compra trigo a 17'50 pesetas fanega de 46 kilos, y don José Pérez Orrego vende una romana nueva, último modelo, de peso 20 arrobas, de kilos y arrobas. Precios del mercado: trigo, 17'50 pesetas fanega; cebada, 16; aceite del año, 20 pesetas arroba. Villalba de los Barros Don Joaquín Bueno y Casillas vende el corcho, para sacar este año, de las fincas «Chaparral», «Fuente del Judío», «Santo Domingo», «Charcón» y «La Rosa». Don Ponciano Rubio tiene a la venta 2.300 haces de caña de superior calidad, para techos, del nuevo corte. Para tratar, con dicho señor personalmente o por carta. Zalamea Precios del mercado: trigo, 20 pesetas fanega; cebada, 14; avena, 11; garbanzos, de 30 a 35; habas, 22; aceite del año, 18 pesetas arroba; lanas, de 70 a 90.

NARRACIONES CORTAS La caravana húngara

—Amanecía... Contemplábamos la diaphanidad de nuestro cielo, muy límpido, muy melancólico, un cielo muy bohemio... Nos despertó la guardas más temprano que de costumbre; aún no habíamos escuchado el cascabeleo cotidiano que el redil promueve, al alejarse de las cercanías de la embarrada casita, y que se nos antoja una sonatina nocturna... El gaitán rudo, de hercúleas fuerzas, de rústicas maneras, dejó oír su voz salvaje, que se perdía lejanamente, confundida entre el perfume herbáceo del campo. Marchamos a la carretera acompañados de nuestro desayuno, consistente en un volumen de 3'50; comida cara para literato pobre. Comenzamos a deshojar el ejemplar, y poco a poco el Champagne de Sanchiz, llegó a embriagarnos sutilmente. —La diligencia pasa... Pasó más despacio que nunca la diligencia; venía repleta de viajeros, todos mostraban en sus rostros el cansancio, la fatiga producida por aquel constante vaivén de la vieja diligencia. Hizo un alto el mayoral, y los esqueléticos caballos pararon automáticamente; daba pena observar el espectáculo: cuatro jamegos, sin otros atrayentes que sus huesudos cuerpos, jadeante, con sus costillares llenos de heridas y un armazón de correajes sobre sus lomos... De su gorra de cuero sacó una carta el conductor del coche-diligencia, y nos la entregó acompañada de una sonrisa amistosa. ¡Ah!... Había faltado dos días la misiva; dos días que se nos antojaron siglos, al fin llegó... —Todo llega en la vida, aunque a veces tarde—nos dijo bonachonamente el cochero. —Tenéis razón; fuerza es reconocerlo. —Llega la caravana... Hubiéramos preferido continuar leyendo otro pliego más de la carta; las cartas son siempre atractivas y de emoción; encontramos en ella el misterio de una curiosidad que nos atrae. Cuantas veces después de releer una carta, volvemos a sacarla del bolsillo para refrescar la memoria de lo que se nos dice. Es curioso lo que ocurre a las cartas. Yo conocí a una amigueta mía que llevaba consigo toda su correspondencia y cuando se encontraba sola, se distraía con ellas. Y es que, cuando escribimos decimos lo que pensamos y no lo que queremos expresar... ¡y se piensan tantas majaderías!... Quisimos divisar en el recodo de la carretera, tras la enramada de la finca, un trolepé de caminantes. Le salimos al encuentro. ¡Que penal! Es una caravana de húngaros, de esos pordioseros de luenga que aquella apariencia de paz le asustó más que le hubiera asustado su cólera. —Ve que eres un vasallo muy leal, y que mereces mi confianza, Simuel. En verdad, en verdad, que debería pedirte perdón por lo mal que había pensado de ti. —¿Que habéis pensado mal de mí, señor? —Si por cierto: tal me han puesto las continuas rebeldías de mis vasallos, que no me atrevo a fiarme de ninguno; ya ves, yo había creído que temeroso de mí te habías ocupado en sublevar a tus compatriotas en mi daño y en favor de don Enrique, recorriendo a Castilla durante mi ausencia... ya ves a qué triste estado me han conducido mis buenos vasallos. —Pero triunfáis, señor; Dios está de vuestra parte, y os ha permitido quebrantar la soberbia del aragonés, y obligar al rey Bermejo a que venga a pedirnos gracia. —¡El rey Bermejo! ¡el rey Bermejo! ¡el hombre que se ha atrevido a hacerme mal tercio obligándome a una guerra, distrayéndome de la de Aragón, y forzándome a firmar una paz que no me satisfacía... sin embargo, se viene a nuestra merced, y bueno será que le demos lo que la generosidad está de nuestra parte... oye, Simuel, quiero, para prevenirlo todo, que me guardes al rey Bermejo. —¿Cómo, señor! ¿me hacéis alcaide de un rey moro? —No, alcaide, verdaderamente alcaide, no; pero quiero que ya que viene a someterse, nuestra hospitalidad sea regia.

Viti-vinicultores! Sociedad Vitícola Extremeña (1) MERIDA (BADAJOZ) Los viveros más importantes y mejor organizados de España. Grandes existencias en barbados, injertos, estacas y estaquillas. Precios por correspondencia al Director y propietario JOSE ZUÑIGA CALLE CARDERO, NÚM. 5, MAQUINARIA AGRÍCOLA, AJURIA, MERIDA (BADAJOZ) VILAFRANCA DE LOS BARROS. FONDA DE REVERTE (1) Sucursal del Centro Vitícola Navarro-Aragonés en Zaragoza.

barba y descuidada higiene. Trepano envueltos en una masa de polvo, marchan los húngaros. Pidieron permiso para descansar e inmediatamente instalaron sus viviendas, varias casas de telones, a semejanza de las que allá por la Edad Media construía el pueblo guerrero. Vienen en la partida hombres, mujeres y niños... —Despierta el amor... Siempre nos gusta escuchar relatos de vidas ajenas; nuestro espíritu observador nos induce a que traspongamos el campo de la curiosidad. Entre la partida húngara vienen muchachas jóvenes, muy bonitas y que nos son más interesantes por su descuidada vestimenta. La charla de una de las húngaras, ha despertado en nuestro espíritu soñador, los deseos de amar. Encendimos un tabaco, y la desconocida empezó a desmenuzar su vida errante. —Historia de una bohemia... Mi interlocutora me habla, mientras sus ojos color acero brillan ardiente; sus facies de porcelana y sus rojizos labios invitan a las caricias sensuales de un placer. —Yo no soy húngara; nací en el Cáucaso, pero mis padres se unieron a estos húngaros y vamos recorriendo todo el mundo. La petit rusa nos ha hablado de Francia, de Portugal, de Austria y por último de Madrid. Allí tiene una hermana de modelo; ella también estuvo de modelo, y pronto marchará de nuevo. —Me quisieron pintar desnuda, pero yo no quise y entonces sólo me pintaron la cabeza. Si llegáis a conocer a la rusa, admiraríais una belleza... —Un idilio... Los libretos que en la casa estaban desordenados, pasaron a formar un solo paquete, y la habitación alegre, donde tantas fantasías ferjamos, quedó sola; no sentimos abandonarla, buscábamos un ideal y lo hallamos; todo debe sacrificarse por un ideal... En las puertas de la ciudad advertimos las casas de los húngaros, y observamos un bulto que salía de entre los harapos viejos que constituían aquellas viviendas; se acercó a nosotros y nos habló... Era ella, la modelo que renunció a lucir sus formas ante los billetes de un artista. Asida a nuestro cuello trata de huir, no quiere seguir su misera vida; no quiere arrastrar más su cuerpo por los desolados campos; no quiere que el populacho se mofe de sus costumbres, ella quiere vivir alejada del hambre de fatigas y dolores de los suyos... —¿Sonó un beso? ¡No!... Fueron dos almazas que se unieron ante los girones blancos quecinos de un cielo muy pálido y una luna romántica que las guiaba... CAYETANO RODRÍGUEZ.

JUZGADO MUNICIPAL Movimiento de la población durante los días 19 y 20. Fallecidos Martín Valiente Navarrete, de ochenta y un años, lesión orgánica del corazón.—Menacho. Celestina Pérez de Lema, de sesenta y cinco años, bronquitis crónica.—Concepción. Manuel Calero Correa, de cuatro años, bronquitis capilar.—Brocense. Eufrosia Arnelas Martos, de un mes y medio, debilidad congénita.—Salmerón, 9. Margarita Guizarro Díaz, de cuatro años, uremia.—Plaza de Minayo. Manuel Luis Guzmán, de cuatro meses, gastro enteritis.—Menacho. Celedonio María Domínguez, de setenta y cinco años, mielitis crónica.—Hospital civil. Marcelo García Jurado, de tres días, debilidad congénita.—Inclusa. María Bas Hurtado, de cincuenta y seis años, hemorragia cerebral.—Gurugú. Nacidos Marcelo García Jurado.—Inclusa. Rosa Barroso Guzmán.—Inclusa. Salud Seco Campillo.—San Roque. Matrimonios Ninguno.

VINO PINEDO TÓNICO NUTRITIVO Infalible contra la ANEMIA, NEURASTENIA, RAQUITISMO, ÚNICO en las ENFERMEDADES C RDIACAS Y NERVIOSAS, PODEROSO ALIMENTO DEL CEREBRO, Sin rival en los casos de AGOTAMIENTO POR TRABAJO INTELECTUAL INTENSO

Vendo olivar con 25 fanegas y contiene cuatro de villa y árboles frutales. Informará el procurador, don Eladio Salinero. Abril, 22, Badajoz. Lotería afortunada lo es sin duda la de don Antonio Rodríguez, Esparteros, 10, Madrid, quien envía a Provincias y Extranjero, billetes para todos los sorteos y para el extraordinario del 11 de abril.

PAPEL CARBON, superior, para máquinas de escribir. Se vende en la imprenta de este periódico. Badajoz.—Imprenta «Correo de la Mañana».

Es necesario que le apointes en tu casa en la judería. —Le apointaré, señor. —Además que los treinta y siete emires que le acompañan, sean apointados dignamente en las casas de los judíos más ricos. —Se les apointará. —Y escucha; necesito saber día por día, hora por hora, minuto por minuto, lo que hagan, lo que digan, y si es posible, lo que piensen el moro y sus caballeros; quién los visita, con quién tratan... —Lo sabréis, señor. —Ahora bien; ¿tienes en tu poder los cuatro cuentos de doblas? —Sí, señor. —Pues bien; paga a mi ejército, que ha sufrido demasiado en esta campaña; además, compra la casa que fué de Gómez Carrillo, alhájala y ponla en disposición de que viva en ella Men Rodríguez de Sanabria con su esposa, con el decoro que debe vivir en mi corte un rico-hombre a quien distingo. —Muy bien, señor. —Y escucha; no escases; yo los he casado, y como hasta ahora no he podido hacerles mi regalo de bodas, quiero que por lo mismo que es tardío, sea magnífico. —Muy bien, señor, apuraremos el fausto. —Gasta, gasta, mi buen Simuel; afortunadamente para que estos gastos no nos arruinen, tenemos ahí al rey Bermejo, a quien haremos pagar caro su perdón.

Droguería Extremeña La preferida por el público, por ser la que más barato vende. DROGUERIA EXTREMENA SAN JUAN, 34

Propietarios:
Viuda e hijos de R. J. Chavarri
Lealtad, 12. MADRID.

El mejor purgante conocido: Aguas Minerales Naturales de

Depurativas

Antibiliosas

Antiherpéticas

CARABANA

AVISO: Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas.

GENARO DONCEL

BADAJOS

Sección especial

PEQUEÑOS ANUNCIOS

Venta de ajos superiores enristrados, en la calle Larga, núm. 52.

Se desea alquilar piso bajo. Informar esta Administración; Bravo Murillo, 5 y 7.

Vendo una encima superior. Dirigirse a Pauino Trabado, Ramón Albarán, 22, principal, derecha.

Dentista. Pedro Gómez, calle Echegaray, 7, principal.

Destinos civiles. Se arreglan documentaciones para solicitar destinos, y se facilitan certificados de antecedentes penales expedidos por el ministerio de Gracia y Justicia.

Pueden dirigirse los interesados, a Demetrio Rarazo Acosta, calle Alameda, 26, Badajoz. Sargento licenciado y alguacil de la Audiencia provincial de esta ciudad.

Se vende o se alquila una casa en la barriada de la Estación, frente a la iglesia. Razón, en confitería 'La Cubana'.

A esta Sección podrán acudir los que deseen ser empleados o aquellos que necesiten, los dueños de casas de alquiler, desahucias; las mujeres que se ofrecen de criadas o de amas de leche; los que admitan huéspedes o deseen ser hospedados, etcétera, etc.

Facilitar las relaciones sociales de toda clase de ofertas y demandas por un precio modestísimo, es llenar una gran necesidad.

La tarifa de estos anuncios económicos será la modestísima de DOS céntimos cada palabra, cobrándose como mínimo por cada anuncio VEINTICINCO CÉNTIMOS.

Lápices tinta, superiores, en la imprenta de este periódico.

Se alquila hermoso piso bajo de la casa, núm. 6, de la calle Calatrava. Darán razón, Arco Agüero, 22, principal, derecha.

Para escritorio y en horas sueltas convencionales, se ofrece sin grandes tensiones, Alameda, 21.



AUTOMOVILES ABADAL-BUICK

SON LOS DE MEJOR RESULTADO Y MENOS CONSUMO

POUDRE MERVEILLEUSE



Asegura rápidamente el engorde de los animales

ALIMENT ADDITIONNEL POUR PORCS

Producto indispensable para la cria de toda clase de ganado y especialmente el porcino

SUS es el invento más útil y provechoso para los criadores de puercos, no debiendo faltar nunca en las granjas si se quiere asegurar la vida y engorde de los cerdos.

SUS regulariza las funciones digestivas de los animales, haciéndoles asimilar toda clase de alimentos y evita los empachos.

SUS es un excelente tónico y reconstituyente del organismo y por tanto fortalece a los animales débiles, haciéndolos engordar y aumenta y mejora la leche en el ganado destinado a esta industria.

SUS mezclado con los alimentos, les comunica un sabor agradable, excitando notablemente el apetito.

Ganaderos, criadores, agricultores y todos los que tengáis animales de cebo y leche, si no queréis sufrir pérdidas en vuestros intereses, proporcionaros cuanto antes el maravilloso producto SUS

¡Siempre excelente éxito! ¡Probad y os convenceréis!

Recomendado por los facultativos de todos los países

Dirigirse a Del Amo, Del Pozo y C. ganaderos.—General Zabala, 12, Prosperidad.—MADRID

Son sin disputa las mejores máquinas para coser y bordar con los últimos adelantos. Las más perfeccionadas. Máquinas de hacer medias. Grandes existencias de todos los modelos y de todas cuantas piezas y accesorios se preciecen, para todos los sistemas de máquinas. ENSEÑANZA GRATIS DE BORDADO. Venta a plazos, 2/50, pesetas semanales, y al contado grandes descuentos. Depositario: FELIX PASTOR SUAREZ. SAN AGUSTIN, NUM. 5.—BADAJOS

Importantísimo a los ganaderos

El Rey de los piensos

Regenerador Rosttam

ALIMENTO CONCENTRADO PARA TODA CLASE DE ANIMALES

Engorda, robustece, fortalece, evitando la anemia y mejora las razas.

Gran economía en el pienso diario y efectos visibles a los diez o doce días.

En la Ferrería del CANDADO, de José Muñiz.

Plaza de la Soledad, número 10

De mucho interés

Interesa muchísimo a los agricultores el mandar a este periódico una nota de los productos que quieran vender o comprar, en carta abierta, con sello de cuarto de céntimo. Se publica gratuitamente. Prueben y se convencerán.

CON EL 202 se cura la hemorragia o purgación, por larga y crónica que sea. No produce dolor, no mancha, no irrita, ni produce estrecheces uretrales.

Precio, 2'50 pesetas

De venta, en la farmacia de VILLANUEVA CASTELLANO

ASEPTÓGENO para irrigaciones. Higiene íntima de la mujer.

La farmacia Villanueva Castellano es la mejor surtida y sus precios no admiten competencia.

SAL, 7.—BADAJOS

—Por ahí debíais haber empezado. —Os juro, dijo Leila, que mi hermana será vuestra si la vida que traéis, no os mata en algún tiempo. — Brillaron de una manera singular los ojos de Juan Tenorio. —¿Y estais seguro de que vuestra hermana...? —Si, seguro hasta tal punto que sé que si no hubierais sido imprudente con ella en la ocasión en que os llamó, no os hubiera tratado con tanta dureza. —¿Sabéis? —Lo sé todo. —¿Y decid? —Que si cedéis en vuestro empeño, que si confesáis que doña Ana sólo podrá ser vuestra por medio del matrimonio y del amor repido, intenso, noble, puro, que ella desea inspirar, será vuestra. —Necesito escuchar esas palabras de la boca de vuestra hermana. —Las escucharéis. —¿Cuándo? —Pronto. —¿Dónde vivís? —Perdonadme, pero tengo interés en que no conozcáis nuestro retiro. —¡Ah! ¡sí, verdad! ahora conozco que sois muy imprudente en andar por Sevilla en medio del día, después de haberos dejado ver a la luz del sol en la batalla de Nájera. —A veces las imprudencias no son nuestras sino de la casualidad... por lo tanto no os ofendáis, si no os llevo a mi casa... —¿Pero qué veré? —La veréis.

—¿Dónde? ¿cuándo? Meditó un momento Leila. —Aún no he pensado en ello, dijo; además, necesito consultar con mi hermana; yo os avisaré. —Os juro que espero desde ahora ese precioso aviso, dijo Tenorio, asiendo la mano que Leila le presentaba y estrechándola con pasión. —Y yo os juro por mi alma, dijo Leila, dejando ver por un momento una ardiente mirada y una sonrisa de amor, que vuestra paciencia recibirá un hermoso premio. —¿Pero por qué mortificarme! exclamó Tenorio, creyendo, por aquella mirada y aquella sonrisa, que Leila se le entregaba... ¿por qué mi amor...? —Una imprudencia os hizo perder la vez pasada a doña Ana, dijo Leila, cambiando enteramente de expresión; cuidad de no volver a ser imprudente, si tenéis empeño de que sea vuestra. Nada más me preguntéis, ni me acompañéis más. Volved desde aquí y esperad mi aviso. —¡Me resigno a vuestra voluntad! exclamó suspirando Juan Tenorio; seré tan obediente, tan sumiso como sea necesario, para alcanzar una felicidad, cuya sola esperanza me enloquece. Adiós. Os dejo. Decid a vuestra hermana de qué manera obedezco, y cuán lejos estoy en querer sustentar con ella mi empeño. —Adiós, señor Juan Tenorio; yo confío en que mi hermana responderá a vuestro amor, con un amor como el que jamás habéis sentido. —Y lanzando a Tenorio otra mirada, que

abrasó su corazón, como si hubieran arrojado sobre él todo el fuego de un volcán, se alejó de él. —¡Oh! ¡me ama! ¡me ama! dijo el presuntuoso seductor de oficio. Comprende perfectamente que una mujer que vale tanto como doña Ana, pretenda que no se la hable de su carácter aventurero, ni de nada que sea relativo a sus dislates y a sus maravillosas valentías... esa mujer es un tesoro... hermosa... hermosísima... resplandeciente, como la luz del sol... y rica... ¡oh! ¡rica hasta lo maravilloso... decididamente estoy de suerte... esta noche la esposa de un rey... mañana... mañana, ella... doña Ana... una mujer que vale por cien reinos... la única mujer a quien puedo hacer su esposa un Tenorio. —Y revolviendo estos y otros pensamientos semejantes en su cabeza, se alejó por un extremo de la calle, mientras Leila, después de haberse asegurado de que no la seguía, se alejaba por el otro extremo murmurando: —Es necesario que me decida... sí, sí, necesario de todo punto: aseguremos al señor Juan Tenorio. Poco después se detuvo en una calleja desierta delante de una casa de mezquino aspecto, abrió con una llave que sacó de su escarcela y entró. —Pero Álvarez dijo a un hombre que al abrirse la puerta, la salió vigilante al encuentro; enjaézame el Diamante y te lo devuelvo. Luego subió rápidamente las escaleras y se encontró en una estancia oscura, donde, re-

plegada en un ángulo, triste y sombría, estaba Isabelita Liebre. —¡Voy a dejarte sola en Sevilla por algún tiempo, Isabel, ¡dijo; y es necesario que te alegres, que cuando vuelva, te encuentres como de buen contrato; tu tristeza empieza a irritarme... ¿no has encontrado todavía otro hombre que te reemplace en tu corazón a Pedro? —No le encontraré jamás. —¿Veremos, dijo Leila con disgusto. —¿Veremos, contestó Isabel con firmeza, me casaré con el que me quiera. —Leila no habló una palabra más; abrió el cajón de una mesa, sacó un pergamino y escribió rápidamente en él durante algún tiempo; enrolló el pergamino, lo cerró con cera, y lo guardó en su escarcela. Luego cogió el cajón, una llave y la entregó a Isabel. —Toma, la dijo; en el arca pequeña hay oro bastante para que gastes cuanto quieras durante mi ausencia; gasta Isabel; gasta, vuelve a tu antigua vida... busca otro amante... sea quien fuere... por todo paso menos por verte tan triste, tan llorosa, tan abatida... ¡oh! ¡sí, superas cuánto te amo! —Adiós, Ana, dijo tristemente Isabel... procuraré distraerme y... olvidar. —Leila abrazó a Isabel, la besó en la boca y salió. —Esa muchacha empieza a darme cuidado, dijo bajando las escaleras; me parece que será capaz de hacerme traición por ese maldito bandido, que sin duda ha negado o se le ha llevado el diablo; ella está conmigo reservada, fría, recelosa...